

Verónica De-Negri

Definiciones

Tributo a Rodrigo, en el séptimo aniversario del día en que 33 militares lo quemaron vivo.

I

Qué pueden saber aquellos a quienes nunca les quemaron vivo a un hijo? Ellos, ellas, dicen que entienden y definen el crimen:
ESO ES LO PEOR
QUE LE PUEDE PASAR
A UNA MUJER.

Otros, tomando en sus manos lo que llaman justicia van y la transforman, transan con nuestras vidas. Otros, más poderosos, protegen a los criminales, protegen hasta sus nombres, en el nombre de aquello que definen como la VERDAD y RECONCILIACION.

II

Qué pueden saber aquellos a quienes nunca se les ha torturado después de haberles arrancado sus hijos? Ellos, ellas, dicen que saben, que entienden. Y definen el crimen:
ESO ES LO PEOR
QUE LE PUEDE PASAR
A UN SER HUMANO.
Y tomando en sus manos aquello que vivimos viajan por el mundo, hacen análisis, escriben libros y deciden quiénes merecen ser prisioneros de conciencia, hasta los definen: violentos/no violentos. Eso que ellos dicen que entienden, lo usan para aumentar los caudales que les permiten tener una vida protegida. Ellos, ellas, dicen que es para nosotros, los que sufrimos. Y sin embargo usan nuestras vivencias para hacerse llamar expertos, ser consultados por gobiernos, comunidades, grupos. Transan con nuestras vidas según ellos, para protegernos. Dicen que saben pero nunca nos escuchan. Son los mismos que nos explotan y hacen pornografía de nuestro dolor.

Verónica De-Negri

III

Qué saben aquéllos, aquéllas
a quienes nunca se les ha violado?
Son los mismos a quienes les gusta
de tomar la bandera
de la defensa.

Definen el crimen:

ESO ES LO PEOR

QUE LE PUEDE PASAR

A UN SER HUMANO.

Son los mismos que dicen saber
y toman nuestra vida y la transan.
Son los mismos que nos catalogan:
quienes fuimos violadas o violados
con ratones, somos creadores
de una fantasía psíquica
necesaria para subsistir.

Qué pueden saber ellos, ellas?

Acaso sintieron a ese animal
moverse con desesperación
para salir del atrape?

Pero son ellos, ellas mismas,
quienes definen nuestras vidas,
las transan, las asaltan,
las vejan creando términos
políticamente correctos.

Definen lo que es normal o anormal,

qué es cierto o no cierto,

qué es violencia o no violencia

qué es verdad

qué es tortura o no tortura

qué es dolor o no dolor.

Pescan nuestras vidas

las revientan

en una forma difícil de reconstruir.

Y nos dicen cuando pedimos justicia:

"ES HORA DE SER BONDADOSOS,

de reconciliarnos para que el país,

se pueda reconstruir."

BASTA DE DEFINICIONES!

Es hora de que la sociedad

entienda que mientras

no se castigue a los criminales,

no haya justicia,

no se conozca la verdad

y exista el respeto

de entender el dolor

de los otros en todas sus magnitudes,

de nada valen

las

DEFINICIONES.